

Schützenveteranen Wasseramt: Kultur- und Grillabend in Horriwil

Der diesjährige Kultur- und Grillabend der Schützenveteranen Wasseramt begann bei der Firma Ziegler Gewinde AG in Horriwil.

Bei der Führung durch die beiden jungen Herren Schürch und Kaufmann wurden den 32 Teilnehmerinnen und Teilnehmern kompetent die Geschichte der Firma und nachher die Fertigung ihrer hochpräzisen Rollengewindegetriebe, Präzisionsdrehteile und Gewindeschleifarbeiten erklärt. Beim Rundgang durch die Firmengebäulichkeiten konnte man von kleineren Fertigungsmaschinen über sehr grosse Maschinen auch robotergesteuerte Maschinen bestaunen. Die Genauigkeit, die hier zum Standard der Firma gehört, bewegt sich zwischen einigen Tausendstelmillimetern!

Durch diese Qualitätsmerkmale kennt diese Firma weltweit kaum grosse Konkurrenz!

Bei den Gebäulichkeiten kann man gut die Entwicklung der verschiedenen Epochen dieser erfolgreichen Firma sehen. Das neuste Gebäude entsteht gerade hinter den bestehenden. In diesem Gebäude wird zukünftig die Härterei platziert. Durch die grosse Dimension der fabrizierten Wellen, ist die maximale Bauhöhe des Gebäudes über Boden nicht genügend. So wurde über 16 Meter in den Boden „gebaut“. Diese Tiefe oder Höhe ist nötig, um das Härten vertikal vornehmen zu können.

Natürlich war bei der einstündigen Führung durch die Gewinde Ziegler AG nur eine Streifung der Arbeitsplätze und Maschinen möglich.

Dem traditionsreichen und erfolgreichen Unternehmen wünschte der Präsident der SVW weiterhin guten Geschäftsgang.

Im zweiten Teil konnten wir uns – dank schönem Sommerwetter – beim Waldhaus der Bürgergemeinde Oekingen unsere mitgebrachten Fleischstücke grillieren lassen. Unser Standardgrilleur, Adolf Stuber, war am Grill wieder voll Begeisterung in Aktion. Der Präsident konnte nicht verkneifen, den Grilleur zu fragen, das wievielte Mal er diesen Dienst gegenüber den Schützenveteranen schon erfülle. Seine Antwort lautete: 22 Mal. Diesen treuen Dienst hätte eigentlich schon einen Ehrentitel im Grillieren verdient! Als Dank dafür überreichte Heinz Küpfer dem Ehepaar Stuber einen Gutschein im Gasthof Enge, Biberist.

Auch unserem bewährten Fotograf, Beat Jordi, wand der Präsident ein Kränzchen für die „geschossenen“ Bilder. Nicht nur beim Grillabend produzierte er Bilder, auch beim „Eidgenössischen Schützenfest der Veteranen in Zürich“ war Beat aktiv mit seiner Kamera unterwegs. Auch für diesen nicht selbstverständlichen Dienst bedankte sich der Präsident mit einer Flasche Wein.

Der Präsident dankte den Helfern der Feldschützen Horriwil für die Organisation dieses Abends und für das Durchführen des noch folgenden Wasserämter Veteranenschiessens in Deitingen und überreichte dem Präsidenten, Mischa Jost, zum Dank eine Flasche „Jubilarenwein“.

Bei der Dessertrunde konnte man sich an den inzwischen eingetroffenen super mundenden Crèmeschnitten und einem eventuellen Kaffee eindecken.

Wieder – wie in den letzten Jahren – meinte es Petrus gut mit unserem Grillabend. Nur merkte man den bevorstehenden Herbst an der merklich kühleren Temperatur. Am späteren Abend verabschiedeten sich die zufriedenen Teilnehmer des diesjährigen Kulturabends.

Bericht: Heinz Küpfer
Fotos: Beat Jordi